

Editorial

La Universidad Nacional Autónoma de Honduras escala, por cuarto año consecutivo, en el Ranking Mundial Quacquarelli Symonds (QS) y pasó a ocupar el cuarto lugar entre las universidades centroamericanas junto con la Universidad de Panamá, la Universidad de San Carlos de Guatemala y la Universidad Latinoamericana de Ciencia y Tecnología de Costa Rica.

En esta edición 2025 del Ranking QS ingresaron 21 nuevas universidades y se evaluaron 5,663, de las cuales 1,503 ingresaron al ranking mundial de un universo aproximado de 30 mil instituciones de educación superior; otro dato a destacar es que la UNAH es la única institución de educación superior del país que figura en rankings mundiales.

El indicador que resalta con mayor ponderación en la evaluación de las universidades es la investigación científica; en la metodología utilizada, la calidad de la investigación se mide de acuerdo con el número de publicaciones indexadas y su impacto reflejado en el número de citas por colegas en revistas similares; el crédito de las publicaciones pertenece tanto al autor como a la institución. Las revistas universitarias cumplen un rol crucial en estos procesos considerando que entre un 20% y 60% del puntaje total para categorizar las universidades corresponde a la investigación científica.

La *Revista de la Universidad*, es un espacio abierto a los docentes investigadores y académicos de nuestra casa de estudios; año con año registra un creciente número de solicitudes de publicación de artículos o resultados de investigaciones relevantes y de impacto para nuestra sociedad que son evaluados y autorizados por un comité editorial. La versión digital está indexada a la plataforma CAMJOL y al repositorio institucional *Tzibalnaah* y próximamente en Latindex; una característica es su carácter multidisciplinario, contiene artículos de opinión, científicos, académicos y culturales en la modalidad de *Open Source*, es decir de acceso abierto.

La edición para este año 2024 contiene las secciones habituales y alcanza un número de 30 trabajos en total ilustrados por fotografías que difunden las colecciones patrimoniales de nuestra universidad gracias a los aportes de la Fototeca Nacional Universitaria y archivos de la Dirección de Cultura. En la sección de homenajes incluye un dossier dedicado a la figura de la doctora Rutilia Calderón Padilla Año Académico UNAH 2024 y artífice del proceso de Reforma Universitaria que se extiende hasta nuestros días.

Agradecemos a los investigadores, docentes y alumnos de la UNAH que hacen de la revista una plataforma institucional para la difusión y proyección de sus trabajos de investigación, al tiempo que reiteramos nuestro compromiso por hacer la Revista de la Universidad un referente clave para la divulgación científica de todas las áreas del conocimiento cultivadas en la primera universidad pública del país.

¡Buena Lectura!

Mario Hernán Mejía¹

Director de Cultura, UNAH

¹ Director de Cultura de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras. Licenciatura en Literatura Dramática y Teatro (UNAM, México), máster en Gestión Cultural (Universidad Abierta de Cataluña / Universidad de Girona, España), postgrado en Cooperación para el Desarrollo en Educación, Ciencia y Cultura (UNED-OEI, Madrid).
<https://orcid.org/0000-0003-3625-8073> Correo electrónico: mario.mejia@unah.edu.hn



En el espacio de recepción del edificio Alma máter en la Ciudad Universitaria José Trinidad Reyes se exhibió el medallón conmemorativo del prócer José Cecilio del Valle en el marco de la celebración del mes de la patria. Fotografía por Paúl Martínez en formato digital 35mm, 2024